

Vorläufiges Protokoll der Fachschaftssitzung MathPhysInfo

30. September 2020

Sitzungsmoderation: Patrick
Protokoll: Christoph
Beginn: 18:15 Uhr
Ende: 21:00 Uhr

TOP 1: Begrüßung

Die Sitzungsmoderation begrüßt die anwesenden Mitglieder der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik und eröffnet so die Fachschaftsvollversammlung der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik.

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeiten

Die Fachschaftsräte der Physik, Mathe und Informatik sind beschlussfähig.

TOP 3: Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll vom 16. September 2020 wird noch geändert und hinzugefügt, dass das Geld für den Skripte Druck nur unter Bedingungen abgerufen wird.

In der Fachschaftssitzung MathPhysInfo, sowie in den anwesenden Fachschaftsräten, besteht Konsens ohne Bedenken.

TOP 4: Feststellen der Tagesordnung

Es wird der Tagesordnungspunkt "Maskenäufgenommenen.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

In der Fachschaftssitzung MathPhysInfo, sowie in den anwesenden Fachschaftsräten, besteht Konsens ohne Bedenken.

TOP 5: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung

Die Sitzungsmoderation für die Fachschaftssitzung MathPhysInfo der nächsten Woche wird von Ari übernommen.

TOP 6: Berichte

- Christoph berichtet vom Poolvernetzungstreffen auf das er von der ZaPF entsandt wurde.
- Die Nutzung des Fachschaftsraums von aktiven Fachschaftlern unter Einhaltung der geltenden Hygienerichtlinien wurde vom Dekan Herrn Walcher erlaubt.
- Das Ersti-Info wurde fristgerecht in den Druck gegeben.

TOP 7: Präsenzsitzung

Nach Abwägung der Argumente wurde entschieden, die Fachschaftssitzung weiterhin digital stattfinden zu lassen.

TOP 8: Masken

Eine der langjährig mit den Fakultäten abgesprochene Kooperation der Fachschaften Mathematik, Physik und Informatik ist die sichere Durchführung eines Vorkurses bzw. die Unterstützung dabei. Dieser Vorkurs dient der Information der neuen Studierenden und gewährt eine Einführung in das universitäre Leben. Hierbei werden die sozialen Belange der Studierenden durch das Angebot zum Kennenlernen von KommilitonInnen wahrgenommen. Die Studierenden werden in Vorträgen an die Strukturen und Organisationsabläufe der Universität herangeführt. Durch fachliche Kurse werden Kenntnisstände angeglichen und die Chancengleichheit gewahrt. Ebenso wird die Integration von internationalen Studierenden besonders gewährleistet. Insbesondere erfüllt die Fachschaft somit mit ihrem Vorkurs ihre Aufgaben gemäß § 65 Abs.

2 S. 1,2,4 und 5 LHG BaWü. Aufgrund der aktuellen CoronaVO Studienbetrieb und Kunst in Verbindung mit dem Rundschreiben des Kanzlers vom 30.9.2020 gilt in der gesamten Universität eine Pflicht zur Tragung einer Mund-Nasen-Bedeckung. Dies sollten wir auch im Vorkurs umsetzen. Zwar kann man von den Studierenden erwarten, eine eigene Maske mitzubringen, jedoch würde dies einen Wildwuchs von verschiedenen Modellen, wie z.B. unzureichenden Schildern und Einwegmasken, bedeuten, deren vollständige Zweckmäßigkeit und einwandfreie Tragung von den Vorkursorganisatoren als Veranstalter zu überprüfen wären. Dieses Problem wollen wir durch das Angebot einer kostenlosen, nachhaltig mehrfachverwendbaren Alltagsmaske lösen. Zusätzlich möchten wir das Zusammengehörigkeitsgefühl durch Schaffung eines Identitätsmerkmals in Form einer Bestickung mit dem Logo der Fachschaften stärken sowie die Bereitschaft zum Tragen der Maske dadurch erhöhen. Eine regelmäßige Reinigung der Maske bei mindestens 60°C gehört zum sachgemäßen Gebrauch einer mehrfachverwendbaren Alltagsmaske, allerdings verhindert dies die Verwendung von gedruckten Logos, die bereits nach wenigen Wäschen beschädigt sind. Eine Bestickung der Masken wäre somit praktikabler, um einen rapiden Qualitätsverlust bei sachgemäßer Benutzung zu verhindern. Des Weiteren sollte die Maske eine optimale Passform besitzen und über einen verstellbaren Arretierungsmechanismus verfügen. Durch das Bereitstellen von mit dem Fachschaftslogo versehenen, einheitlichen Masken wird außerdem der sozioökonomische Status der Studierenden in den Hintergrund gedrängt, ein gemeinsames Identifikationsmerkmal auch außerhalb des universitären Kontexts hergestellt und Gemeinschaft gestiftet. Der Kauf und die kostenlose Ausgabe der Masken rentiert sich also für die Studierendenschaft und schafft ein größeres Gemeinschaftsgefühl. Da die Auflage des Ersti-Infos, dem gedruckten Magazin für Erstsemester der Fachschaft, bei 800 liegt und eine sinnvolle Abschätzung der Studierendenanfängerzahl nach oben darstellt, ist eine ebenso große Auflage der Masken zweckmäßig. Sollten Masken dennoch übrig bleiben, so könnten diese zum Selbstkostenpreis an interessierte Studierende abgegeben werden. Hierbei steht also eine wirtschaftliche Betätigung nicht im Vordergrund bzw. sind nur rein vorübergehender Natur. Eine Lieferung muss zeitnah erfolgen, um die Masken rechtzeitig im Vorkurs einsetzen zu können. Der Preis inkl. Mehrwertsteuer und einmaligen Anlegen des Stickmusters (35€) beträgt gerundet 5,50€ pro Maske und Studierenden beim besten Angebot. Es wurden drei Vergleichsangebote angefordert und diese sind beigefügt.

Die Fachschaft beschließt bis zu 4.500€ für die Bestellung von Alltagsmasken im Rahmen des Vorkurses.

In der Fachschaftssitzung MathPhysInfo, sowie in den anwesenden Fachschaftsräten, besteht Konsens mit Beiseitestehen.

TOP 9: Sonstiges

Die Fachschaft dankt Patrick für seine langjährige Tätigkeit in der Fachschaft insbesondere als Fachschaftsrat. Hoffentlich arbeitet er in der Fachschaft auch weiterhin aktiv mit.

Die Sitzungsmoderation schließt die Sitzung um xx:xx Uhr.